



COMMUNIQUÉ DE PRESSE  
Pour diffusion immédiate

## Un nouveau centre multiservice pour les personnes autistes et leur famille voit le jour dans la Région de Lanaudière!

**Joliette, le 19 avril 2023** – La Société de l'Autisme Région Lanaudière et ses nombreux partenaires, collaborateurs et donateurs sont fiers de vous annoncer la construction d'un centre multiservice à Notre-Dame-des-Prairies au 233 boulevard Antonio-Barrette.

Évalué à près de 2 070 000 \$, ce projet proposera un milieu adapté aux besoins des personnes autistes en leur offrant des nouveaux espaces répondant à leurs particularités cognitives, physiques et sensorielles. Il fournira ainsi à un plus grand nombre d'adultes autistes terminant leur parcours scolaire et se retrouvant souvent devant un vide de services, d'avoir accès à un endroit leur permettant de maintenir leurs acquis et de poursuivre leur développement à travers des activités valorisantes.

Les listes d'attente ne cessant d'augmenter, le CA de la SARL est venu à la conclusion que la seule option était de déménager des locaux actuels, qui ne répondent pas optimalement aux besoins de la clientèle et qui ne permettent pas d'accueillir davantage de participants.

Les nouvelles installations permettront d'accueillir plus de personnes à la fois, et ce sans nécessiter de personnel supplémentaire, seulement par l'environnement qui sera mieux adapté.

De plus, les installations seront conçues pour favoriser l'autonomie des membres et valoriseront leur plein potentiel.

Grâce à sa cuisine laboratoire, le centre offrira à ses participants des ateliers culinaires qui leur permettront de faire des découvertes alimentaires, de développer une plus grande autonomie fonctionnelle et d'accroître leurs connaissances liées à l'adoption de saines habitudes alimentaires.

Le centre aura aussi une salle sportive adaptée permettant à ses participants de répondre à leurs besoins sensorimoteurs immédiats et de favoriser le développement de leurs habiletés motrices. Ils bénéficieront aussi d'une salle sensorielle leur fournissant un lieu propice à la détente, à la stimulation sensorielle et à l'apprentissage par les sens. Cet endroit sécuritaire permettra de favoriser leur communication verbale et non verbale à travers les jeux sensoriels, d'éveiller leur curiosité en encourageant une exploration dans le plaisir et l'émerveillement. Le centre fera aussi l'acquisition d'outils technologiques facilitant la communication pour ses membres.

L'emplacement des nouveaux locaux de l'organisme permettra aux usagers des services de pouvoir développer des liens de proximité avec le tissu social. Cela permettra aux participants d'être exposés à une variété de situations permettant de développer leurs compétences et ainsi de vivre des expériences sociales enrichissantes.

Depuis la naissance de l'organisme en avril 1996, nous constatons que l'apport de chacune des personnes impliquées de près ou de loin à l'organisme a été la clé du succès de ce merveilleux projet de développement. C'est grâce à ces multiples personnes que nous sommes rendus ici à construire une bâtisse conçue, réfléchie, pensée et adaptée aux personnes autistes, à leur famille et à l'ensemble de la population Lanaudoise.

Il fournira aussi à un plus grand nombre d'adultes autistes terminant leur parcours scolaire et se retrouvant souvent devant un vide de services, d'avoir accès à un endroit leur permettant de maintenir leurs acquis et de poursuivre leur développement à travers des activités valorisantes.

Quand on pense à cette réalisation, les mots qui viennent sont :

- Empreinte sociale
- Fierté
- Inspiration
- Volonté pour notre communauté
- Lieu rassembleur et chaleureux
- MERCI

En bref, le centre multiservice permettra de développer des situations stimulantes et adaptées pour les personnes autistes.

" Notre projet sera révolutionnaire, car il s'appuiera sur des concepts qui répondront aux besoins des personnes autistes. Des discussions ont d'ailleurs été faites avec une multitude de professionnels en la matière. Notre projet répond à notre objectif d'offrir toujours davantage de services aux personnes autistes de la région Lanaudière" a annoncé Marie-Ève Desmarais, directrice de la Société de l'Autisme Région Lanaudière.

" Ce projet de développement est intimement lié à notre mandat de sensibilisation et de développement de service. Avoir pignon sur rue est un avantage considérable pour l'organisme afin de sensibiliser la population Lanaudoise à la cause de l'autisme. En effet, cela augmentera la visibilité, l'accessibilité, la crédibilité, l'engagement et l'interaction de la communauté avec l'organisme. De plus, le taux de prévalence de l'autisme dans la région de Lanaudière est en constante augmentation depuis plusieurs années. Ce constat a engendré un besoin de développer davantage de services spécialisés pour répondre aux besoins des personnes autistes. Des efforts continus sont nécessaires pour améliorer la qualité des services offerts aux personnes autistes et c'est pourquoi le centre multiservice de Notre-Dame-des-Prairies tombe à point. " a ajouté Aline-Moreau, présidente du conseil d'administration.

La Société de l'Autisme Région Lanaudière tient à exprimer sa profonde gratitude pour la générosité et le soutien de ses nombreux donateurs et partenaires. Grâce à ces dons, l'organisme est en mesure de poursuivre sa mission et de faire une différence dans la vie de nombreuses personnes autistes de la région de Lanaudière.

Cet appui témoigne d'un engagement remarquable envers la communauté et c'est un honneur de pouvoir compter sur leur confiance, leur soutien financier et moral. Vous êtes inspirants et motivants et vous nous permettez de continuer à travailler avec détermination et passion.

Encore une fois, merci infiniment pour votre soutien. Nous sommes fiers de pouvoir compter sur votre aide afin de réaliser ce projet d'envergure pour l'organisme.

### **Laissons la parole à quelques-uns de nos donateurs :**

« Le Mouvement Desjardins est fier de contribuer à ce projet en accordant un soutien financier de 365 000 \$ via son Fonds du Grand Mouvement. Chez Desjardins, nous sommes convaincus qu'en donnant un élan à des projets durables qui émanent des milieux, nous concrétisons notre engagement de travailler toujours dans l'intérêt de nos membres et de la collectivité », a déclaré Joël Landry, Directeur général de la Caisse Desjardins de Joliette et du Centre de Lanaudière. «Comme société, nous avons la responsabilité d'offrir aux jeunes les conditions gagnantes pour qu'ils s'épanouissent, peu importe les enjeux auxquels ils font face. Ce projet aura un impact positif dans la vie des personnes qui en bénéficieront tout en contribuant à la vitalité et au dynamisme socioéconomique de la région. En 2016, Desjardins s'est doté d'un fonds de 250 millions de dollars afin d'investir dans les communautés en appuyant des projets jusqu'en 2024. Ce fonds vise notamment à soutenir la relance socioéconomique des régions du Québec et de l'Ontario. Ses principaux créneaux sont l'environnement, la jeunesse, la santé, l'entrepreneuriat et le développement récréotouristique. » nomme monsieur Joël Landry, directeur général de la caisse Desjardins de Joliette et du Centre de Lanaudière.

« La Fondation Harnois-Richelieu est heureuse de contribuer à ce projet qui favorisera le plein épanouissement des personnes autistes vivant sur notre territoire. Ce projet novateur aura de nombreuses retombées positives! » nomme Claudine Harnois, Vice-Présidente exécutive de la Fondation Harnois-Richelieu.

« La Fondation Dominique Ducharme est fière de s'associer et de s'impliquer dans la cause de l'autisme et ce superbe projet qui donnera la chance à tous de pouvoir s'épanouir. » nomme Carine de la Fondation Dominique Ducharme.

« La Ville de Notre-Dame-des-Prairies est très fière d'accueillir sur son territoire ce centre qui permettra à la SARL d'offrir des services à la hauteur de ses ambitions pour les personnes autistes de la région. Par son emplacement central, ses participantes et participants bénéficieront d'une grande proximité avec nos installations culturelles, sportives et de loisirs. » nomme Suzanne Dauphin, mairesse de la Ville de Notre-Dame-des-Prairies.

Pour en connaître davantage sur l'organisme consultez notre page Facebook : Société de l'Autisme de Lanaudière ou notre site internet : [autisme-lanaudiere.org](http://autisme-lanaudiere.org).